

Discerner le Royaume de Dieu

Pourquoi Jésus parlait-il en paraboles ?

Stéphane Rhéaume
Église FM de St-Eustache
14 juin 2015

Pourquoi Jésus parlait-il en paraboles ?

- ◆ Pour illustrer un enseignement - *Fonction didactique*
- ◆ Pour défendre une perspective - *Fonction apologétique*
- ◆ Pour continuer le dialogue, débloquer une situation, sortir d'une impasse - *Fonction dialogique*
- ◆ Pour faire le tri, dévoiler les cœurs, départager un auditoire - *Fonction polarisatrice*

Jésus annonce le Royaume

Jésus parle en paraboles

Je m'intéresse à Jésus, je
veux en savoir plus

Je me place à l'intérieur du
cercle des disciples

Je reçois les explications des
paraboles

Ceux qui
demeurent
indécis

Je ne m'intéresse pas à Jésus,
ne veux pas en savoir plus

Je reste à l'extérieur du cercle
des disciples

Je n'ai que des paraboles
sans explications

Matthieu 13.10-15 – la révélation du Royaume

- ◆ Jésus révèle les mystères du Royaume aux personnes intéressées seulement - *Parce qu'il vous a été donné de connaître les mystères du Royaume des cieux et que cela ne leur a pas été donné (v. 11)*
- ◆ Jésus donne davantage d'explications aux personnes intéressées - *Car on donnera à celui qui a, et il sera dans l'abondance, mais à celui qui n'as pas, on ôtera même ce qu'il a (v. 12)*
- ◆ Jésus refuse de donner des explications aux personnes fermées ou endurcies - *C'est pourquoi je leur parle en paraboles, parce qu'en voyant, ils ne voient point, et qu'en entendant ils n'entendent ni ne comprennent (v. 13)*

À retenir...

- ◆ Les paraboles peuvent nous **rapprocher** ou nous **éloigner** du Royaume, tout dépend de nos prédispositions intérieures à l'égard de Jésus et de son message.
- ◆ Les paraboles nous incitent à un **investissement** de temps et d'énergie pour comprendre le message de Jésus.
- ◆ Les paraboles nous démontrent qu'il n'est pas toujours nécessaire d'éliminer **à tout prix** toute forme de difficulté que les gens peuvent rencontrer dans leur quête de Dieu.